



« Dans le malheur, l'amour devient plus grand encore »

Gabriel Garcia Marquez (écrivain colombien)!

Cette année, le bénéfice de la manifestation sera versé pour un projet d'aide à des femmes et familles de Colombie. Située au centre du pays, la région de Magdalena Medio est riche en ressources minières, charbon et eau. Pourtant, 70% de la population vit dans la pauvreté et 47% souffre de la faim ou de malnutrition. Les petits paysans qui utilisaient leurs terres pour y produire des vivres ont été en grande partie chassés de leurs parcelles. Celles-ci ont été remplacées par d'immenses plantations, exploitées par des multinationales qui produisent de l'huile de palme.

Le projet de l'EPER (Entraide protestante) soutenu par la Course de la Solidarité vise à améliorer durablement la sécurité alimentaire de la population dans sept communes. Soutien à 150 femmes socialement défavorisées et à 70 familles de petits paysans. Le projet bénéficie directement à 220 familles, soit 1100 personnes environ.

Revendication du droit à l'alimentation auprès des autorités locales afin que les familles puissent faire valoir leurs droits de cultiver leurs terres.

Stéphane Rouèche



7ème édition de la Course de la Solidarité

Malgré les conditions plutôt humides, de beaux sourires rayonnaient sur les visages des enfants et des adultes en franchissant la ligne d'arrivée. Vous avez été deux cent septante à marcher et courir. Bravo et merci !

Conviviale et chaleureuse, la manifestation l'a aussi été dans la halle de Prêles où un nombreux public s'est retrouvé pour se restaurer au son du cor des alpes et de l'accordéon. Parmi les initiatives, à souligner celle d'une dizaine d'enfants ayant passé leur journée ensemble à cuisiner afin de confectionner cupcakes, mojito et autres délices en faveur de la Course de la Solidarité

Chacune et chacun a apporté une contribution solidaire bienvenue afin de soutenir un projet de l'Entraide Protestante en Colombie. En effet, l'entier du bénéfice récolté ce vendredi 11 août sera versé pour soutenir des familles en situation alimentaire difficile. La réalisation du projet permettra à de nombreuses familles de cultiver un lot de terre et de vendre la production afin de leur assurer une meilleure sécurité alimentaire. Un très grand merci pour votre présence, votre participation et votre soutien qui comptent beaucoup pour le comité d'organisation. Un grand merci également aux plus de cent bénévoles et aux annonceurs sur qui nous pouvons compter année après année.

Les premiers résultats s'annoncent prometteurs. Nous nous réjouissons de vous les transmettre d'ici quelques semaines. Vous trouverez les résultats et les belles photos du club photo Chasseral sur www.ref-diesse.ch Merci pour ce bel élan de solidarité !

PRÊLES La septième course de la solidarité a fait la nique à la météo, la participation se maintient

Solidarité, convivialité et compétition



La meute des 2006 à 2009 lancée pour 1200 mètres de course. BERNARD SCHINDLER



Les derniers mètres de Cyprien Louis, très applaudis. BERNARD SCHINDLER

BERNARD SCHINDLER

Pour la septième édition de la course de la solidarité à la halle de Prêles, la formule magique de Stéphane Rouèche, le pasteur sportif, confirme son efficacité. Ils et elles étaient 270 exactement à prendre le départ, soit à peine 10 de moins qu'en 2016, année de grand soleil. Cette fois, la météo a fait craindre l'horreur, sous forme de cataractes deux ou trois heures avant le premier rush des moins de cinq ans sur leurs 400 m. Mais les terrains assoiffés des parcours ne se sont pas transformés en mer de boue pour autant, les nuages ont offert une rémission. Au scratch sur la distance-reine de 10 km, Isabelle Membrez Marlaus, native de Diesse exilée à Vinelz, a fêté son retour avec le meilleur temps et Cyprien Louis a confirmé sa victoire de l'an passé.

Place aux jeunes

Comme les grands, les jeunes sont en majorité là pour le plai-

sir, mais tous ou presque se prennent au jeu en s'alignant au départ. Les moins de cinq ans courent accompagnés, mais certains ont «semé» papa ou maman dès la corde levée. L'intensité de la bousculade croît avec l'âge. Khena, un garçon de sept ans, ne vise pas le niveau pro. S'entraîne-t-il avant la course? «Oui, en courant autour de la maison!». Sur la ligne, comme les autres, il foncera tête baissée. Sur les 2400 m des 12-15 ans, il y a Mickael Marti, de Sonceboz, 13 ans. Il détient le meilleur temps suisse des M14 sur 2000 m et il a creusé ici un abîme de plus de 1:30 sur le suivant! On lui demande s'il gagne toutes ses courses. Il répond, très calme: «La plupart! Mais je ne me suis pas beaucoup entraîné pendant les vacances». La graine de pro qui vérifie son temps d'arrivée sur sa montre spéciale prend aussi des vacances sportives.

Dames et messieurs prennent un départ groupé pour 10 km, où l'on voit aussi quelques M16

ans performants. Cyprien Louis reprend doucement la compétition après le service militaire et une tendinite. «Pendant les cinq premiers km, Pierre Enrico était 50 m derrière. Après, j'ai fait la différence dans les montées. J'ai à peu près le même temps que l'année passée». A l'arrivée en solitaire, il avait 1 min 40 d'avance sur Stany Moos. Dans leurs catégories respectives, Amélie la sœur en or et Sandra la maman en argent ont complété les podiums familiaux. En 48:34,9, Isabelle Membrez n'a lutté que contre des hommes, elle a terminé plus de 7 min. devant Amélie Louis. En Nordic Walking, il y a un passager surprise d'à peine deux ans. Il fera la course moitié sur le dos du papa, moitié sur celui de maman!

Pas de sport sans plaisir

Les motivations de Stéphane Rouèche sont claires, à base de solidarité, de plaisir et de sport. Pas de priorités précises, tant ces ingrédients sont entremé-

lés. Sans velléités de tutoyer le sport de haut niveau, la course doit rester un lieu de rencontres et la solidarité donne un but élevé à l'événement. Cette année, des familles colombiennes seront aidées à retrouver leurs terres au travers d'un projet EPER. La course fonctionne sur le bénévolat intégral, y compris pour Stéphane Devaux le speaker, la coupleur musicale de CorsAccords Chasseral et de Nicole Thomet à l'accordéon rose. Spontanément, d'autres ont proposé des animations éphémères ou durables, telles les massages ou les pâtisseries de l'atelier de cuisine-enfants de Sarah Stauffer. Et l'Amicale des sapeurs-pompiers, la Sportive, le Photo-Club Chasseral, les Samaritains ou les paroisses du district persistent et s'ignent à recruter la centaine de bénévoles indispensables. ☉

Tous les résultats sur www.ief-diesse.ch



Marie-Pierre Erb et son passager pas dandestin. BERNARD SCHINDLER



UN GRAND MERCI DE SOUTENIR CE PROJET !

CP 10-1390-5

Mention : « Course de la solidarité 2017 - projet n° 842'378 »

Résultats et photos de la 7e COURSE DE LA SOLIDARITÉ
sur www.ref-diesse.ch

PROCHAINE ÉDITION : 17 AOÛT 2018

7^e COURSE DE LA SOLIDARITÉ

SOUTENIR LES FEMMES EN COLOMBIE

Vendredi 11 août 2017 à Prêles



ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE

Secrétariat romand
Chemin de Bérée 4A
Case postale 536
1001 Lausanne

Tél. 021 613 40 70
info@eper.ch
www.eper.ch
CP 10-1390-5



ORGANISATION :
Paroisses réformées et catholique
de La Neuveville, Nods et du Plateau de Diesse

Situation et objectifs

Située au centre de la Colombie, la région de Magdalena Medio est riche en ressources minières, charbon et eau. Pourtant, 70% de la population vit dans la pauvreté et 47% souffre de la faim ou est en malnutrition.

Cette situation, qui va en s'aggravant, est due à la promotion unilatérale de mégaprojets et de monocultures par l'État. Les petits paysans qui utilisaient leur terre pour y produire des vivres ont été en grande partie chassés de leurs parcelles. Celles-ci ont été remplacées par d'immenses plantations sur lesquelles des multinationales produisent de l'huile de palme pour l'exportation et la production d'agrocarburants.

Le projet vise à améliorer durablement la sécurité alimentaire de la population dans sept communes.



Objectifs

Les objectifs spécifiques sont les suivants :

- Amélioration de la situation alimentaire et du revenu de 150 femmes et de leur famille, notamment par la promotion de marchés paysans locaux
- Revendication du droit à l'alimentation auprès des autorités locales
- Soutien à l'influence politique exercée par les femmes de l'Organización Femenina Popular (OFP) et à leur revendication d'indemnisations publiques. L'OFP regroupe des victimes du conflit armé qui fait rage depuis des années entre le gouvernement et les rebelles FARC.

Bénéficiaires

150 femmes et leur famille bénéficient d'un soutien à la création de petites unités de production. Elles peuvent ainsi améliorer leur sécurité alimentaire et générer un revenu par la vente de leurs produits. Des marchés locaux sont organisés dans sept communes, en collaboration avec 70 familles de petits paysans.

Avancement du projet

Le présent projet fait suite aux projets « Amélioration de la sécurité alimentaire » et « Femmes, paix et sécurité ».

Voici un exemple marquant d'avancée du projet actuel : Dans le cadre de la résolution 1325 de l'ONU, plus d'un millier de femmes de l'OFP ont été formées par des avocates pour documenter les violations des droits humains (violence sexuelle, expulsion, disparition, meurtre de membres de la famille) et les porter devant les tribunaux.



Inauguration du balisage permanent

Au vu du succès grandissant de la manifestation et de la demande d'un certain nombre de participants, le Comité d'organisation a décidé, début 2016, de créer un balisage permanent du tracé de la course. Après avoir obtenu les autorisations nécessaires, les travaux ont pu débuter au printemps 2018 pour se terminer début juin. La population est invitée à l'inauguration. Elle se déroulera à la halle polyvalente de Prêles le **jeudi 28 juin à 19h00**. A cette occasion sera posé le grand panneau du départ donnant les indications du tracé, du profil et du kilométrage du parcours. Un apéritif suivra la partie officielle.

Vous aurez l'occasion de le découvrir ou redécouvrir également lors de la 8^{ème} édition de la Course de la Solidarité, le vendredi 17 août.

Cordiale bienvenue à chacune et chacun !



Course de la solidarité

À mi-chemin, entre lac et montagne, ce charmant village de Prêles, aussi appelé Petits Près, est situé sur un plateau calcaire à une altitude moyenne de 820 m. On y jouit, au sud, d'un magnifique panorama sur les Alpes, ainsi que sur le Plateau suisse et, au nord, d'une superbe vue sur l'imposant Chasseral, le plus haut sommet de la région, culminant à 1607 m d'altitude. Quelques minutes en voiture séparent ce village, dit balcon du Jura, des bords du lac, permettant un accès aisé aux villes de Bienne et de Neuchâtel. Ses habitants, surnommés «Les Corbeaux», vivent au gré des saisons et bien que le climat soit parfois rude, la chaleur règne au fond de leur cœur.

Au départ de la Halle polyvalente, l'itinéraire vous emmènera en direction des marais de la Petite Praye, où vous aurez peut-être la chance de croiser un castor. Puis vous atteindrez Châtillon, qui fut un centre pour jeunes délinquants. Le toponyme «Châtillon» vient du latin «Castellum», désignant une place forte. En arrivant en direction du Pâturage du Haut, vous admirerez et compterez, peut-être, les milliers de jonquilles qui fleurissent au printemps. Tout le long de la rectiligne qui vous conduira sur les Roches, le coup d'œil sur le Chasseral sera surprenant. Le parcours se poursuit dans la forêt dense, propriété de la Bourgeoisie de La Neuveville, en direction du Chânet, tout à l'ouest. À l'origine, ce nom, qui peut aussi s'écrire sans circonflexe, désignait une chenaie. Jusqu'au milieu du XIXe, le pacage du bétail en forêt était une pratique courante et tolérée. On peut imaginer que la fontaine (que vous n'apercevrez pas sur le parcours, à moins que vous ne vous perdiez dans les fourrés!) servait d'abreuvoir. Le sentier à peine tracé dans la végétation basse vous permettra de découvrir la forêt du Louvin. Cela évoque la présence des loups ou, en tout cas, de jeunes individus appelés «louvets». Depuis ce Bois de Louvin, vous entamerez la portion finale en direction des Saigneules, terme qui fait référence aux prairies marécageuses, appelées «saignes». De là, la Halle polyvalente de Prêles sera à nouveau dans votre point de mire.

Bonne balade !

(Parcours inauguré le 28 juin 2018)

Données techniques

Votre emplacement	
Distance	10 km
Dénivelé positif	100 m
Degré de difficulté	moyen
Numéro d'appel d'urgence	112

Le temps pour couvrir ce parcours dépend naturellement de l'état du terrain ainsi que de la condition physique de chaque personne.



Commune mixte
Plateau de Diesse



Commune
bourgeoise Prêles



Commune
mixte Nods



Paroisses réformées Lac-en-ciel
Diesse-La Neuveville



Chasseral

Parc régional Chasseral